

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### No producirá Suecia azúcar de remolacha

Washington.—Suecia ha denegado a la industria de la remolacha azucarera la subvención por ésta solicitada a consecuencia de la cual dicha nación no producirá azúcar de remolacha y habrá que importar azúcar crudo de caña.

Básase esta noticia en informes fidedignos recibidos por la división europea de la Secretaría de Comercio, de sus representantes en el extranjero.

Calculase en Suecia que la merma de producción así provocada por la subvención denegada afectará adversamente al balance comercial del país entrañando por lo menos una pérdida de 25 a 30 millones de coronas y tal vez de lugar a una grave crisis del trabajo en la parte meridional de Suecia.

Son muchos los campesinos que han emprendido otros cultivos en lugar de la remolacha.

El Trust Azucarero anuncia que dos de sus tres refinerías se dedicarán ahora a refinar azúcar crudo de caña importado.

### Es nombrado oficial de la Policía de N. Y. un individuo de color

New York.—Por primera vez en la historia del Departamento de Policía de New York ha sido ascendido un hombre de color al grado de sargento. En distintas ocasiones han sido nombrados sargentos interinos de detectives, pero el Comisionado George V. McLaughlin estableció un precedente al elevar a Samuel J. Battle al grado de sargento, entre otras promociones que se hicieron.

### Hundimiento de un camión

Por tercera vez se ha hundido el suelo de la calle cuarta donde pasa una vieja alcantarilla de la Artillería. Anteayer al pasar por allí el potente camión Republic cargado de leña para la Penitenciaría, se profundizó como medio metro. Por poco se hunde como la aplanadora el año pasado.

Juntos allí gran cantidad de chiquillos que no dejaban trabajar. Grande fué el tumulto pero aun cuando el accidente duró dos horas no se vió el jefe de tráfico.

Ahora ha sido suspendida la comunicación por esa calle y habrá de usarse la misma del tranvía.

### Perros

Por fin parece que las autoridades superiores se preocuparán por la destrucción de los inmundos perros. Existen una serie de acuerdos sobre esta campaña, pero por la parte económica no ha sido posible ejecutar el plan. Pero de toda suerte con las entradas de las matrículas, que serán muchas, el servicio se puede mantener.

La higiene y la moralidad reclaman la destrucción de los canes o la concentración en las casas de sus dueños.

### Aumenta la industria de la seda

Washington.—Las modas de las «flappers» modernas, que exigen tantas medias de seda y tantas otras cosas de seda también, han servido de estímulo a la industria de la seda artificial.

Las estadísticas prosaicas preparadas por el Bureau del Censo al tabular el censo bienal de manufactureros nuestra que durante el período de dos años, de 1923 a 1925, ha sido enorme el aumento de la industria de seda artificial que imita la seda que produce el gusano del Japón.

La producción de rayón y otras sedas artificiales en 1923 fué de... 36,152,917 libras. En dos años aumentó a 51,792,173 libras.

### Hará el papel de Jockey el actor niño J Coogan

New York.—El «role» que el conocido escritor de argumentos cinematográficos, Herald Breaumont, reserva al simpático actorcito Jackie Coogan, en su película «Johnnie, ve a que te corten el pelo», dará ocasión a éste para lucir sus «condiciones» de atleta y ginete, pues la escena principal la constituye una carrera de caballos, siendo el «jockey» vencedor, Jackie. Este se halla en un rancho californiano, entrenándose concienzudamente para su nuevo papel.

### El Cardenal O' Connell condecorado

Boston.—Al Cardenal William O' Connell, de la Arquidiócesis de Boston, se le notificó que el Rey de Italia le había conferido la Orden de la Gran Cruz de la Corona de Italia.

### POR FIN

El señor Ministro de Gobernación continuó en su idea de dar la Plaza de la Artillería al tráfico particular y a numerosas empresas que ya estaban acomodadas en sus propios garages y en otros sitios donde no estorbaban.

La medida ha disgustado a casi todo el vecindario y el Gobierno no supo atender las súplicas de los directores de los bancos y de los vecinos.

Pronto vendrán las lluvias y aquello se convertirá en un gran lodazal, para contento de moscas y zancudos.

Ni siquiera se ha tenido la previsión de macadamizar el suelo. Para las salidas rápidas de la bomba de incendio, el lugar resulta inadecuado.

Con el mismo derecho que allí se llevan camiones deben situarse los otros autos. A estas horas, ni siquiera se ha tomado la precaución de iluminar aquella plaza que tan hermosa fué.

### Lotería Nacional

Para el domingo se anuncia el sorteo, para el cual hay muchísimo interés. La edición está al agotarse.

### La natación compulsora en Alemania

Berlín.—El estudio compulsorio del arte de la natación que fué ordenado en un edicto de mayo de 1924, esta dando ya sus frutos y miles de estudiantes alemanes, chiquillos y muchachas se atreverían a disputar más tarde los laureles de Johnny Weismüller y de Gertrudis Ederle.

Seis mil niños pertenecientes a las escuelas del distrito de Friedrichshain, han obtenido ya sus diplomas de natación desde que se expidiera el edicto. El Ministro de Educación ha recibido informes análogos de otras ciudades y provincias.

En las últimas pruebas para la obtención de diplomas, rendidas en el distrito de Friedrichshain más o menos la tercera parte de los muchachos inscriptos se mantuvieron en el agua sin fatigarse por espacio de 45 a 60 minutos, 514 niños 51 muchachitos recibieron certificados por su capacidad en las experiencias de socorros.

Esta institución de la natación compulsora, entraña así mismo, otra muy saludable que apenas si requiere anunciarse, el baño en sí lo que hace el edicto alemán más digno de imitación.

### La voz del Papa será escuchada en el Congreso de Chicago

Se anuncia que el día de la apertura del Congreso Eucarístico de Chicago, el Papa Pío XI pronunciará en el Vaticano una alocución que será transmitida por radio y escuchada en el salón donde se verificará la ceremonia.

### Cajones de puerta y sirvientes a granel

Por lo atento con la prensa, suplícamos al Sr. Gobernador Esquivel que pida al Director de Policía su colaboración para retirar de las puertas y lugares oscuros de la ciudad a las «parejas» que tanto afean y dicen mal de nuestra cultura.

Estos cuadros son repugnantes y perjudiciales para las familias que tienen niños de pocos años.

Menos mal sería si esos grupos fueran de solo erriadas, pero a ellos se junta más de un adán. Con un poco de energía los policías podrían evitar esto que desdice del orden.

Aguardamos que don Macedonio ponga remedio a esta queja que nos ruega una distinguida familia.

### Cómo gira el Internacional

Sobre New York 400,50. Sobre Inglaterra 390. Francia 67. Italia 77,5. España 306. Suiza 389. Bélgica 63,5.

### Caja de Conversión

Ayer la Caja Nacional de Conversión tenía un fuerte saldo de dólares, pues llegó a 1.790.219,37.

El funcionamiento de ese organismo es admirable.

### Provoca desórdenes en Berlín una película de Von Stronheim

Una película de Von Stronheim

Berlín.—La película «Avaricia» interpretada por Erio Von Stronheim, ha tenido que ser retirada de uno de los principales cinematógrafos de Berlín, a causa de los desórdenes que tuvieron lugar al protestar una parte del público y exigir la devolución del importe de la entrada.

Von Stronheim es muy poco popular en su tierra natal, pero los empresarios aducen que no fué esa la causa de los desórdenes sino las maniobras de una bien organizada clique que se ha propuesto «boycotear» las películas norteamericanas.

### Marta Luisa Pelayo condecorada

Madrid.—El Gobierno sigue repartiendo condecoraciones entre las damas españolas habiendo aumentado en estos últimos tiempos la lista de damas que han merecido este honor y que antes quedaba reducida solo a la actriz María Guerrero y las profesoras Carmen Réjo y María Rigada.

Actualmente existen ya cerca de 100 mujeres españolas condecoradas habiendo concedido el Rey las encomiendas de la Orden de Alfonso XII, la más alta condecoración por méritos intelectuales, a la sobrina del Marqués de Valdecilla, María Luisa Pelayo, a petición del claustro y estudiantes de la Universidad de Madrid.

### Por los pobres de Alajuela

El Ilmo. Sr. Obispo Volio contempla un plan para fundar en Alajuela un Patrimonio de Pobres para socorrer a las viudas y a los huérfanos del 14 de Marzo.

Se trata de acumular un gran fondo y que los favorecidos vivan con los intereses si son adultos y que los huérfanitos varones puedan ser educados en la Escuela Profesional de Cartago o en la de María Auxiliadora de San José, si son niñas.

El propósito del Ilmo. Sr. Obispo Volio parece que ha merecido las simpatías de Mr. John M. Keith, presidente del Comité Mixto de Alajuela y delegado de la Cruz Roja Costarricense.

### Cambio Internacional

New York	400,50
Londres	390 —
París	67 —
España	304 —
Italia	77 —
Suiza	389 —
Bélgica	64 —
Berlín	400 ½ —
Amsterdám	0,40 ½ —

### Absuelto el fascista G. Velois

París.—Ha sido absuelto el periodista George Velois, Director del «Nouvel Siecle» que estaba acusado de atentar contra el crédito del Estado por haber escrito en su publicación que Francia estaba en vísperas de una catástrofe financiera. Como agregaba que era todavía tiempo de evitar la catástrofe, la sentencia establece que no reconozca como magníficos los métodos de un Gobierno en materia financiera «no es perturbar la confianza en los títulos y efectos públicos».

### Mussolini ennoblecera a Nobile

Roma.—A Benito Mussolini se le atribuye el propósito de indicarle al Rey que se le conceda el título de Conde al Coronel Umberto Nobile por su participación en la expedición polar Amundsen Ellsworth Nobile.

### La segunda ejecución con gas

Penitenciaría del Estado Carson City, Nevada.—Con gas letal fué ejecutado Stanko Jukich, que asesinó a una muchacha de 18 años. Esta es la segunda vez que se utiliza esta forma de pena capital desde que fué legalizada en 1921. El reo entró en la celda a las 10:55 y se abrió la llave de gas un minuto después. En medio minuto había perdido el sentido el condenado, pero movía aún la cabeza.

Jukich fué declarado muerto dos minutos y medio después de haberse abierto la llave del gas.

### Madres Católicas de Sión

El martes 8, a las 8,30 de la mañana celebrará su reunión mensual esta sociedad.

Se suplica la asistencia a todas las socias

### Clases a los presos

El lunes se inició en la Penitenciaría un curso libre de trabajos manuales para los niños pobres. La idea brotó de la Liga Feminista y la asignatura la da gratuitamente don Julio Caballero.

### Ingeniero Radiógrafo

De los Estados Unidos se han recibido noticias de haberse graduado como Radio Ingeniero en la Escuela Profesional de Branch, Chicago, el joven don Luis H. Andrés Solera, hijo del honorable caballero español don Luis Andrés Martín y de su señora esposa doña Dorila Solera de Andrés, perteneciente a una distinguida familia herediana.

El «Correo Nacional» felicita con tal motivo y de la manera más efusiva, al joven diplomado y a sus estimables señores padres.

## Pases de picada de culebra

La reciente ley dictada por el Congreso, ya con la sanción ejecutiva, sobre los daños que los oficios producen en nuestro pueblo, tiene varios extremos estudiados.

Hace declaratoria formal de que el único remedio para las picadas de culebra es la sueroterapia y por consiguiente anatematiza todos los demás productos que hasta la fecha se habían venido preconizando y los declara fuera de ley, hasta el punto de ordenar su decomiso.

Aún cuando fuera nuestro Congreso una facultad de medicina nos parecería exagerada tal declaratoria, pues en los métodos científicos o no científicos hay siempre un fondo de verdad respetable y no se puede o por lo menos no es prudente erigirse en tales ciencias en pontífice infalible que juzga ex-cátedra.

Bien pudo haberse limitado a imponer a los hacendados la obligación a que nos referiremos, sin meterse en esas honduras de hacer una declaratoria que está enteramente fuera de sus funciones de legislador.

Hallamos muy acertadas las disposiciones con que se comina a los hacendados a tener depósito cons-

tante de sueros para los casos que se presenten en las peonadas que trabajan expuestos a ser víctimas de las culebras, pero nos parece que no debía limitarse a los que tienen haciendas fuera de la meseta central, pues es bien sabido que aún en la altiplanicie suelen presentarse accidentes de la naturaleza que la ley contempla.

Lo que si nos ha llamado la atención es la forma en que se establece el derecho de viajar gratis en los trenes, de los picados de culebra, y de un acompañante, pues no sabemos, ni la ley lo dice, como se constatará por el conductor el estado del paciente, pues o se atiende el empleado a la buena fe de los que toman el convoy,—y esto se presta a engañar—, o debe el conductor proceder a un examen del paciente, a cuyo efecto tal vez no esté capacitado.

De todos modos es muy loable la actitud de nuestra Cámara Legislativa que se cuida de proteger por medio de leyes oportunas la salud de nuestra clase trabajadora de los campos y por ello merece nuestra entusiasta felicitación.

REPORTER

## Una mesa histórica en Inglaterra

La mesa, ya desde antaño histórica, en la cual el exkaiser alemán Guillermo II, firmó la orden de movilización de sus ejércitos, el 1º de agosto de 1914, abriendo el primer capítulo de la última gran guerra, está exhibiéndose en Londres en el Imperial Castle. Dieciocho habitaciones de este castillo contienen también otras reliquias históricas o artísticas.

La mesa, que una vez fué regalada por Inglaterra al gobierno alemán, fué hecha de las tablas de la cubierta del buque insignia del almirante Nelson. Un tintero, que forma parte

del mismo mueble, hecho de la misma madera y tallada en la forma de una galera hispana, lleva esculpida en inglés, una simple e histórica arenga de guerra: «Inglaterra espera que todos cumplan su deber».

Las dieciocho habitaciones, que ocupan el ala sur del Castillo Imperial contienen entre otras reliquias un juego de muebles de Guillermo II, otro que fué originalmente de Federico el Grande y la sala y dormitorio que pertenecieron a la reina Elisabet, esposa de Federico Guillermo IV.

## De San Francisco de Guadalupe

Se encuentra don Jesús Córdoba enfermo de cuidado, deseamos se cure.

Felicitemos a nuestra amiga, doña Goyita de Quesada, por su brillante examen como maestra de Religión.

CORRESPONSAL

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Almeida Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Causa mala impresión en el Vaticano la expulsión de Caruana

Roma.

La noticia de la expulsión de México del Nuncio Papal, reverendo George J. Caruana, ha causado una impresión muy desfavorable en el Vaticano. Se afirma que el Papa considera la expulsión como continuación de una política de persecución a los católicos por el Gobierno mexicano.

Queso con Chile  
Salmones  
Mortadella  
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

### Otra primera Comunión

Sor María Antonieta hará su promesa en París

A fin de celebrar en familia el acto solemne de la promesa de Sor María Antonieta Chaves que se va a hacer próximamente en París, posiblemente el día 8 de junio, las familias de don Máximo Chaves, de don Abraham Madriz y de don José J. Salazar Peraza, han resuelto hacer la primera comunión de sus niños en el Colegio de Sión.

Para acto tan simpático hemos sido participados, felicitando doblemente a las familias indicadas por la dicha de que la profesión de fé de la estimable religiosa se amplíe en París y por que esos buenos niñitos reciban el Pan Eucarístico.

### Marítimas

Puntarenas 1º—Hoy a las 6 hs. fondó el vapor panameño «City of San Francisco» de 1384 tons., procedente de Cristóbal, con 2 días de mar, 82 tripts. Capitán Curt Zastrow y consignado a Felipe J. Alvarado Cº Pasajeros: Josefa M. de Torres, Mercedes Torres, Pablo Jiménez Luthmer, Agathon Lutz, de Balboa. Carga 1149 bultos con 62 tons. Correo un saco. Abelardo Lobo, Capitán de Puerto.

Limón, 1º—El 31 a las 18 horas zarpó para Colón el motovelero panameño LINDAS de 45 tons., 7 tripts., Capitán A. L. Surgeon y despachada por Felipe J. Alvarado & Cº Sin pasajeros, carga ni correo.

A. S. REES,  
Capitán de Puerto

## Preceptos para tratar con tu Médico

I.—No llares al Médico sin necesidad, por cualquier bagatela, pero no esperes tampoco avisarle hasta que la dolencia persista algunos días o tome caracteres graves. A menudo la tardanza dificulta grandemente la curación.

II.—Si tu estado te lo permite, acude tú a la hora de consulta y evita al Médico la molestia de venir a verte. Muchas veces, el reconocimiento con instrumentos especiales no puede hacerse sino en el Consultorio del Médico. Y en todo caso, siempre se puede efectuar mejor en su Consultorio que en tu casa.

III.—Una vez que has decidido llamar al Médico y si deseas te visite el mismo día, avísale con suficiente anticipación para que tu solicitud la alcance antes que salga de su casa. Porque el Médico antes de salir de su casa tiene que fijar su itinerario, y distribuir su tiempo para todo el día.

IV.—No pidas la visita del Médico para una hora determinada, sino deja que él mismo fije la hora a menos que se trate de un caso urgente que requiera su visita inmediata. Y espera tranquilamente hasta que te toque el turno. El Médico no es casi nunca dueño de su tiempo, de modo que las visitas que haya de hacer a hora fija constituyen para él grandes molestias. Tampoco el hombre de negocios ha de solicitar la visita del Médico a la hora de la comida, por hallarse entonces el libre de ocupaciones. Si no quiere acudir a casa del Médico a la hora de consulta, procure entonces librarse de sus quehaceres, para poder esperar pacientemente la llegada del Médico.

V.—No exijas que el Médico

acuda inmediatamente, si no hay verdadera y urgente necesidad. También la visita inmediata y urgente, ya que tendría que hacerse a hora imprevista, constituye una molestia y una pérdida de tiempo y perjuicio para los demás enfermos que, acaso necesitan la visita del Médico con mayor urgencia que tú. Procura sólo enviar el aviso lo antes posible; de todos modos el Médico ya acudirá, tan pronto como pueda.

VI.—No llares al Médico durante la noche, si no se trata de un caso realmente urgente y peligroso; piensa que el Médico es un mortal como otro cualquiera, que necesita la noche para su descanso; piensa que un Médico ocupado con exceso, cansado y frecuentemente molesto durante las horas de descanso, ha de resentirse necesariamente respecto de su capacidad corporal e intelectual con perjuicio de sus enfermos.

VII.—No molestes al Médico durante el domingo, sino en los casos de verdadera urgencia. Piensa que él también necesita ese día de descanso, quizá más aún que cualquiera de otra profesión, ya que el trabajo del Médico es siempre de intensa y nueva actividad cerebral, en cada enfermo y en cada momento de su enfermedad.

VIII.—Si, en un caso especial, te parece necesaria la presencia inmediata del Médico, no mandes aviso simultáneamente a varios Médicos. Solo si el primero no puede acudir, llama a otro. Si, a pesar de ello, has enviado recado a varios Médicos, procura siquiera anular y retirar los demás avisos, tan pronto haya llegado uno de ellos.

IX.—Si estás esperando la visita del Médico, prepáralo todo de antemano, para que no necesite estreñerse más de lo debido.



EL "ídolo" de mamá. Y el encanto de la casa. Alegre, "chistoso," espléndido con todos. Sólo que de vez en cuando se excede en las copas y llega más alegre de la cuenta. Al otro día, dolor de cabeza, malestar y agotamiento. Pero, ¡qué importa, hombre! Para eso está ahí la

CAFIASPIRINA

Dos tabletas, un vaso de agua y ¡todo pasó! También a "papá," a "mamá," o a las "niñas" cuando se trasnochan en un baile y amanecen indispuestos, Cafiaspirina los alivia y les levanta las fuerzas.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para los dolores de muela y oído; las neuralgias; el reumatismo, etc. Regulariza la circulación y devuelve la energía y el bienestar.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

### Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Río XI y por el Episcopado de América y España

#### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

#### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

### United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.  
Administrador

# CORTE PLENA

## Sesión del lunes

Se nombró al señor José Ruiz Porras Aymerich, primero de la terna de ley, para notificador de la Alcaldía 2ª del cantón central de Limón, en substitución del señor Alberto Chacón Suárez, a quien se aceptó su renuncia.

—Leído el escrito del Lic. Roberto Loria Rivera en que expone al Tribunal los motivos que tiene para aceptar el cargo de Juez Civil de Alajuela, y solicita se le permite con el Lic. Víctor Manuel Elizondo Mora, que fué nombrado Juez 3º Civil de esta provincia, solicitud a la que se adhiera el mismo señor Elizondo manifestando las causas que le impiden aceptar indicado Juzgado, se acordó acceder a lo pedido, y se les concedieron quince días para que otorguen sus respectivas garantías.

—Se concedieron 8 y 15 días, respectivamente, a los Jueces 2º Civil de San José, Lic. Napoleón Sanabria Coto, y Civil y del Crimen en Liberia, Lic. Salomón Cas-

tillo Montoya, para que otorguen sus fianzas.

—Visto el escrito de Francisco Canet Bonilla en que pide se ordene su libertad por haber descontado ya la pena que le fué impuesta, se acordó remitir la solicitud al Comandante del Presidio de San Lucas para que resuelva lo que corresponda de acuerdo con el artículo 12 del Reglamento de Cárcules.

—Fueron designados por la suerte los Licenciados José Antonio Retana Sáenz y Agustín Monge Gutiérrez para conocer, el primero, en la Sala 1ª de Apelaciones, del juicio ordinario de la Compañía Agrícola de Posoci contra Augusto Alpizar Young, en lugar del Magistrado Lic. Tomás Fernández Bolandi; y el otro, en la Sala 2ª de la causa seguida contra Francisco Bonilla Guzmán y otros por el delito de hurto en perjuicio de José Angel Chaves Peraza, en voz del Magistrado Lic. Luis Castro Saborío.

### Don Carlos María Jiménez en Santa Cruz

Según noticias obtenidas, ayer se encontraba en Santa Cruz el Licdo. Carlos María Jiménez en su gira política. Se calculaba ayer que ya el correo le habría llevado el manifiesto de sus compañeros republicanos, en cuya redacción no tomó parte.

Posiblemente regrese el domingo que viene.

Lo acompañan los diputados Briceño y don Pablo M. Rodríguez que perderán sus dietas, pues han sido llamados los suplentes, a los cuales naturalmente les corresponde la dieta de los propietarios.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS  
**Ojos - Oídos - Nariz y Garganta**  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

### La línea de vapores a Guatemala

Eficiente labor de Mr. Fabian

Mucho hemos de celebrar las actividades de Mr. Fabian, el infatigable comisionista alemán establecido desde hace tantos años en Costa Rica, donde se ha compeñetrado con nuestra sociedad y el alto comercio.

El Sr. Fabian pudo lograr la Agencia de Vapores que hace el servicio quincenal a Guatemala, vía Puerto Barrios.

Tal línea es ya la favorita para las personas que van a aquel país y a México, por la ruta terrestre de Ayutla-Veracruz México.

Persona que recientemente vino de Guatemala, nos habla del excelente trato en estos barcos y de sus comodidades y por eso lo recomendamos, aún a las personas que sean de Puntarenas.

Acaba de partir el excelente barco RUGIA.

El Sr. Fabian mantiene aquí y en Limón oficinas de ese servicio naviero.

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 pm. en el Parque Central

- 1º Sevilla. Gran marcha. Montagne.
- 2º Paz y labor. Obertura. Pares.
- 3º—Danza de Sultanes. Daniels.
- 4º La Tosca. Selección sobre el primer acto. Puccini.
- 5º Manolo. Vals. Waldteufel.

El Director  
**ROBERTO CANTILLAMO**

### PIELS PARA CALZADO.—

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

## Comisiones

Magnífico negocio de abarrotes en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas.

## Parroquia de San Isidro de Heredia

Extraordinaria Solemnidad como tributo de Fe y Adoración a Cristo Rey en el Sím. Sacramento, el Jueves de Corpus

Miércoles 2 de junio de 1926

A las 12.—Con la pólvora y con los repiques se anunciará la sagrada solemnidad.

Durante todo el día se oyen confesiones.

El primer viernes es el 4 de junio. A las 6 y 30 Rosario solemne: Bendición con el Santísimo.

Jueves 3 de junio de 1926

A las 6 y 30 misa de comunión. Orquesta, a las 8 misa solemne, y enseguida se organizará la gran procesión.

Únicamente en los cuatro altares se detendrá el Santísimo. No en cada arco.

No solo por donde va a pasar la procesión se deben adornar las casas, sino que todas las casas del centro deben arreglarse con algún adorno. La población toda debe amanecer el jueves de Corpus como si fuera una novia que va a desposarse con Jesucristo.

\* No tengo que encargar orden y respeto, por que el año pasado la procesión fue un solo acto de fe y estoy seguro de así será el presente año.

Orden de la Procesión

- 1.—Ediles montados a caballo con clarines.
- 2.—Niños de catecismo.
- 3.—Niños de las escuelas.
- 4.—Apostolado de la Oración.
- 5.—Pajes vestidos de gala.
- 6.—Jardineras.
- 7.—Angeles que van a pie.
- 8.—Cruz alta.
- 9.—Coro de monaguillos.
- 10.—Palio del Santísimo.
- 11.—Filarmonía.
- 12.—Tercera Orden del Carmen.
- 13.—Dolorosas.
- 14.—Mercedarias.
- 15.—Hijas de María.
- 16.—Vicentinas.
- 17.—Ediles Montados a caballo con clarines.

## De San Vicente de Moravia

Cura Párroco

La Curia Metropolitana se ha conmovido de nuestra negra suerte, pues ha nombrado cura párroco de nuestra Parroquia al celoso e infatigable Prbº D. Salomón Valenciano, honra y prez del Clero costarricense. Bienvenido sea el padre Valenciano que con el poco tiempo que hace de administrar esta Parroquia se ha ganado la voluntad de todos los vecinos.

Casa Cural

Ya es hora de que la Junta Edificadora, que está compuesta de personas honorables y de espíritu emprendedor, den comienzo a la construcción de la Casa Cural, pues es una necesidad muy sentida, máxime ahora que tenemos cura y que tiene que viajar a San José consecutivamente, por la falta de alojamiento en ésta. No sabemos a qué se debe esta tardanza, pues ya tienen en caja una considerable suma de dinero para dicho fin.

Empresa de autocamiones

El Sr. Ismael Chaves ha instalado una nueva empresa de autocamiones que hace constantemente el servicio a San José y viceversa. Con ésta, son dos empresas las que nos gastamos, resultando de ello que han entrado en franca competencia, siendo por ende beneficiado el público, que por la módica suma de 0,20 se da el regaladísimo gusto de ir en camión a San José.

Pésame

Presentamos al Sr. Jefe Político de este cantón, don Manuel Antonio Zamora, nuestra más sincera condolencia por la muerte de su padre don Manuel Zamora S.

Noticia errónea

Es de todo punto falsa la noticia que el Corresponsal Viajero da en este mismo periódico en su edición del 28 de los corrientes, de que individuos de aquí las han dado por gritar, cantar y tocar las puertas a altas horas de la noche; esto es falso de toda falsedad, pues si bien es cierto que esto ha sucedido, pero no gentes de aquí sino de un vecino pueblo, y creo que no se vuelva a repetir. El referido Corresponsal antes de dar noticias que carecen de veracidad y que afectan al buen nombre del pueblo que es todo cultura, debe de indagarse y no propalar falsedades, producto de un cerebro enfermo.

Corresponsal

Gacetín necrológico

Ayer murieron en esta capital las siguientes personas:

- Don Rafael Díaz, con 55 años.
- Don José María Fernández, con 60 años.
- Don José Oviedo, con 68 años.

TELA ANULADA fina para penehos y para camas de niños. Le na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

## De San Joaquín de Flores

Mayo 29 de 1926.

El 20 de este mes, bajó a la tumba, una connotada dama de la sociedad de las Flores, esa que supo labrarse desde su niñez las amistades, tanto de jóvenes como de viejos. Ella, Dolores Viquez de Viquez, e hija de don Ricardo Viquez y doña Mariana Viquez de Viquez y su esposa don Eliceo Viquez.

La extinta gozaba de grandes simpatías, tanto en el pueblo, como de cuantos tuvimos el honor de tratarla. Tenía 26 años; en sus sentimientos, pensamientos y amistades, fué una abnegada protectora de los pobres desde su niñez. En ella se vió siempre la protección en los necesitados, y sus padres cariñosos, don Ricardo Viquez y doña Mariana Viquez de Viquez, como protectores del pueblo, jamás le impidieron esa caridad ofrecida por ella a los necesitados.

Bajó a la tumba a los 26 años de edad, joven, pero vieja en sus modales y pensamientos. Hoy lloran esos pobres, esos necesitados, esa desaparición y con razón, pues en ella veían una madre consoladora, como lo son sus dignos padres.

Jamás se dejará en el olvido muchas personas que han dejado este suelo para irse a la mansión cele-

tial, don Cipriano Viquez y esposa, abuelos de la que fué Lola Viquez, a quien por cariño así se le llamaba.

El recuerdo de don Francisco Barrantes, el padre de don Ramón Barrantes, el padre de don Juan Ramírez, etc.

San Joaquín ha perdido muchos de esos abogados protectores de los necesitados. Hoy hablo de esa joven que dejó este terruño para irse al cielo, esa como digo antes vieja en su pensar, y que lloran y lloramos.

Hoy a las 9 horas se celebró en esta Parroquia, una solemne misa en sufragio del alma de esa joven dama, quien dejó imperecederos recuerdos para los futuros, a la cual, no solo del pueblo en general concurrió a esa misa, sino de otros pueblos.

Este corresponsal se siente conmovido con la muerte de esta abnegada alma, en la que los pobres pierden a una protectora. Ella no tenía nada suyo, el plato de su alimento solía dárselo a un pasajero.

Paz a sus restos.

Un Corresponsal viajero

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

## ¡NOVEDAD!

### LA ZURCidora MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ningun Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCidora MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

## COSTA RICA EN LA MANO

### ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar: datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00 FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — APARTADO 414

## ¿Qué se hará con el empréstito?

Pagar deudas, lo primero, según el sano criterio del Sr. Secretario de Hacienda. Lo segundo economizar intereses y comisiones que muchos son y absorben un 35% de la renta nacional. Con la economía se van a construir luego carreteras, muelles y edificios. Así se piensa, y así se quisiera en la práctica para desarrollar el espíritu de empresa en el país y mover más su agricultura.

El sobrante será magnífico, pues el Congreso debe abrir los ojos y bien. Si quedan fondos, deben vigilarse bien y emplearse con toda corrección.

Si se van a hacer carreteras, todas deben entrar por el sistema licitatorio.

Hacer deudas es justificable cuando el dinero es bien empleado. El Sr. Soley debe completar su plan con una buena reglamentación de los fondos que se adquieran con tal objeto.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## La invención del papel secante

Como muchas otras cosas de la vida, la invención del papel secante se debió a la casualidad unida a una dichosa negligencia. En Berkshire fué confeccionado por primera vez el papel secante, y este artículo nació gracias a un olvido, y, al poco tiempo, había sustituido a la arena en la práctica de secar.

Un obrero papelerol olvidó un día de poner en la masa que había de dar por resultado el papel ordinario, la cantidad de cola necesaria. Furioso el patrón le despidió inmediatamente. Pasó el tiempo, y un día, por casualidad, descubrió el patrón que el papel confeccionado sin cola tenía la propiedad de absorber la tinta sin extenderla y sin borrar los caracteres escritos. Una idea se le ocurrió entonces: ¿por qué no lanzar al mercado el nuevo producto, más práctico que la arena? Así lo hizo, y desde entonces no fabricó sino papel secante con el cual ganó una fortuna.

## MEXICO

Una figura de Budha, esculpida en piedra, acaba de ser desenterrada en Tizapan, Estado de Jalisco. Los arqueólogos la estiman de la mayor importancia.

La figura es idéntica a las encontradas en China y se cree que establecerá una relación entre los primeros habitantes de México y los chinos.

El ícono ha sido regalado al Museo Nacional, donde los arqueólogos más eminentes lo están estudiando cuidadosamente. Otros objetos hallados al mismo tiempo que el Budha indican su origen preazteca.

### LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda en Bavides.

## Santoral

Miércoles 2.—Santos Marcelino, mártir, Erasmo, obispo y mártir, y Eugenio, papa.

### SAN MARCELINO, PRESBITERO Y MARTIR

Fuó San Marcelino presbítero de la Iglesia romana, a últimos del tercer siglo o principios del cuarto. Acusado como enemigo de los dioses, fué encarcelado. Observando su gurdían que estaba triste, le preguntó la causa, y supo que una hija suya era víctima de un demonio que le atormentaba continuamente. «No te aflijas, díjole el Santo, que yo lo remediaré Si lo que ofreces cumples, replicó Artemio, rompe las cadenas, abre el calabozo, penetra por la guardia, búscame en mi aposento, y entonces creeré en ese tu Dios.» Dicho lo cual, salió y se fué. Así que entró en su casa, contó a su mujer lo sucedido, asegurándole que el Santo estaba loco, cuando de pronto se aparece éste. Atónitos Artemio y Cándida, claman a voces que no hay otro Dios sino el Dios de los cristianos. Acércase a la hija el Santo, y manda a los espíritus infernales que dejen libre aquel cuerpo, lo que ejecutan gritando furiosamente. Esparce la voz de este prodigio, el Empeador hizo traer a su presencia a muchos cristianos en compañía de San Marcelino, y como dijese que solo profesaban la ley de Cristo, los mandó degollar el año de 304.

### ¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periódica

Ejemplar \$ 0.75. Se vende en nuestras oficinas

## Curiosidades

Los negros y los indios muy rara vez se quedan calvos.

Los cisnes viven generalmente de sesenta a cien años.

En los ferrocarriles de Anstalia, hay más de doscientas mujeres que desempeñan el cargo de jefe de estación.

En el Museo Británico se conserva el libro más valioso del mundo. Es el Códice Alejandrino, cuyo valor se estima en más 800.000 pesos oro.

Los japoneses se bañan siempre en agua caliente, pues creen que fría es peligrosa para la salud. Cuando se bañan al aire libre, no lo hacen hasta que el sol ha calentado el agua.

La ciudad afgana Kerat es, entre todas las del mundo, la que más veces ha sido destruida. Sus muros y sus casas han sido derruidos cincuenta y seis veces y reconstruidos otras tantas.

Una gran casa productora de películas cinematográficas ha establecido en California una gran «menagerie» en una granja de 160 hectáreas de extensión, para criar leones, leopardos y otras fieras y sacar vistas de estos animales en libertad.

## El nuevo Templo a Santa Lucía

El empeño de los vecinos del Barrio Bolívar por tener un templo en su localidad es grande.

De nuevo se han dirigido al Congreso Constitucional para recordar el proyecto que en 1925 introdujo el ex diputado don Máximo Chaves.

Trátase de que el lote del Cementerio del 56 sea ofrecido en forma a las temporalidades de la Iglesia para que allí se levante un templo.

Ese será el mejor medio de honrar ese recinto, dotándolo de una ermita que se piensa ofrendar a Santa Lucía.

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES

• Ap. 989 — Teléfono 490 N

### Pérdidas ocasionadas por la piratería en Puerto de N. Y.

New York.—Según un interesante artículo que, firmando por Jack O'Connell, publica la revista Liberty los actos de piratería cometidos en el puerto de Nueva York han causado la pérdida de \$50,000,00 en mercaderías durante los doce meses últimos. Sábese que una sola de las bandas de piratas que infestan el puerto se ha llevado más botín en una noche que el célebre capitán Ktd en su larga carrera.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es, sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al estado de un modo rápido y perfecto, se le puede dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

## Trabajos en el Parque España

El Sr. Inspector de Parques procura salvar el Parque España de la destrucción que le estaba haciendo el público.

Todos los arriates estaban destruidos, pues las gentes los cruzaban diagonalmente saliendo de los caminitos. Ahora esos puntos han sido interrumpidos con cercas y repuesto el zacate.

Piensa el Sr. Inspector rellenar las callejuelas con balastro del Atlántico, del que se está empleando para el Parque Nacional.

El Ministerio de Fomento debería adquirir unos cuantos árboles para la Plaza España, pues en el verano no hay sombras para los visitantes.

## Notas Varias

Mañana llegará a Limón en el vapor «Pastores» la Compañía de operetas y zarzuelas «Santacruz».

Saldrá para Europa el Lic. don Octavio Beeche.

Desde el domingo se encuentra en esta capital el Director General de Telégrafos de México Sr. A. Gouzález M., acompañado de su Secretario.

La Comisión de Justicia del Congreso tiene en estudio una solicitud para aumentar las pensiones de los soldados de la campaña contra el filibusterismo.

Hoy, a las 3 de la tarde, el Sr. Encargado de Negocios del Perú, don Horacio García, obsequiará un té a los miembros del equipo peruano que se halla en esta capital.

Se ha reformado el acuerdo que reglamenta la concesión de becas en los colegios de la república.

En Limón se trata de establecer la «Asociación de Hijas de Santa Isabel de Hungría» para procurar ropas a los monasterios.

### Memoria de Gobernación

Se calcula que al final de esta semana aparecerá la Memoria de Gobernación que contiene importantes documentos. Para ilustración de los diputados que ya llevan un mes de labores, se hace necesario que se active la impresión de ese documento.

### Obsequio de discos

Las personas que tengan discos fonográficos usados y quieran obsequiárselos a los asilados de Las Mercedes, pueden enviárselos a don Julie Vargas en su conocida botica o a esta redacción. Es una ocasión de alegrar a esas gentes.

### IMPRESA DE SAN JOSE

## No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA